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口述实录

情快点结束。

总之，这回我的确要感谢国家，感谢所有的医护人员和伸

出援手的朋友们。尽管封控带来诸多不便、引起不少矛盾，暴

露了城市治理上存在短板、漏洞，但我毕竟体会到了被帮助、

被关爱的温暖。

另外，我也想深深地感谢我的好邻居们。其实，我算是一

个相对年轻的“孤老”，一直单身一人，今年，白发苍苍的老

娘又过世了，我心里头难受，以后的日子，大概更加冷清了吧？

但是，我的好邻居们时不时地探望我、开导我，陪我聊天、为

我解闷。有时，隔壁邻居烧了小菜，还总惦记着我，会特为送

几道叫我尝尝鲜……什么是“家乡”，这就是家乡的味道。

我再稍微啰嗦几句，许多不了解上海的，人云亦云，说上

海人统统精致利己、斤斤计较、冷漠、排外……这属于有点瞎

三话四了。这一轮疫情里的负面消息，更让一小撮轧闹猛不嫌

事大的“键盘侠”冷嘲热讽、幸灾乐祸，甚至搞网络暴力，过

分了。

我从小生活在这座城市，它当然不是完美无缺，有乱七八

糟的疙里疙瘩、磕磕绊绊，可它的烟火气、人情味滚滚烫，马

路上、里弄里……一个正宗的上海，是高效率、有分寸、讲文明、

懂体贴的。

希望早日解封！到时候，我想请邻居们继续到我家吃吃茶、

嘎嘎三胡。天气是一天比一天暖和了，我还想和他们一起在杨

浦滨江散散步，看黄浦江的水慢悠悠地流，江鸥在天上飞来飞去，

小朋友们人来疯，在草地上活蹦乱跳。

委会的干部小陶热心地为我“牵线搭桥”，四处奔走，联系街

道等等。而街道的相关负责人员，态度也很和善，我询问通行

问题的时候，他们不耍官腔办实事，最终顺利搞定了开通行证

的问题、车子接送的问题。3 月 30 日，街道方面正式通知我，

带着核酸阴性证明，尽管放心去做血透，依旧在杨浦区中心医院，

政府努力保证“一条龙服务”，给我彻底吃了定心丸。

通行证是直接送到我家来的，接送我去医院的志愿者们，

都很阳光、很亲切，让我觉得放松。4月1日，我做了一次血透；

4 月 4 日、6 日，又分别做了一次。护士们早就认识我了，彼此

之间熟悉，关系挺不错，大家还会开开玩笑，求求老天爷让疫

丁先生目前还是每周做血透。他所在

的小区是防范区，6月1日可以自由出入了。
记者手记：

做血透的丁先生。

杨浦区中心医院的护士和定期做血透的丁先生已经很熟。


